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Ayuda internacional 
a planes educativos 

51 Ministro de Educación, Ricardo Lagos, anunció que 
co:i toda seguridad, el Banco Mundial apoyará un pro
grama para la enseñanza media, similar al Mece que favo
recerá a educación básica y prebásica, a contar del pró
ximo año. 

El Secretario de Estado también manifestó que el Ban
co Interamericano tomará un rol mucho más activo en el 
apoyo a programas educacionales, sin descartar que con 
esta entidad bancaria, y el Banco Mundial, se consiga el 
apoyo necesario para mejorar la enseñanza media eri 
nuestro país, cuyo proyecto y su orientación debería estar 
lis:o a fines de 1992. 

Ricardo Lagos dio a conocer los resultados de su gira 
par España, Francia y Dinamarca y que concluyó en Es
tados Unidos, donde firmó con el Banco Mundial un cré
dito por 170 millones de dólares para la enseñanza básica 
y pre básica del país. · _ 

Señaló que el avance .de los pr.ocesos educativos de los 
países tiene mucho que v.er con el desarrollo de éstos y su 
competitividad a nivel internacional. Asimismo manifes
tó, como conclusión de su participación en la Unesco, que 
debe haber una percepción distinta en el ámbito interna
cional en materia educativa. 

CRITICAS 

Sobre las .críticas a la puesta en marcha del programa 
Mece, en el sentido de que 20 millones de dólares puedan 
se:- absorbidos por la burocracia del Ministerio de Educa
ción, el Secretario de Estado dijo que esos planteamientos 
no tienen ningún fundamento, e invitó a quienes han opi
nado así, a que mejoren su crítica o busquen otro tema. 

• El Ministro Lagos dijo que es posifrvo que se hagan 
ccnsultas sobre los gastos fiscales, pero, no obstante, ma
nifestó que sería mejor que vean en detalle en qué consiste 
el Mece. 
_ Añadió que se trata de preparar a los profesores para 
acceder al programa y no de aumentar el sector público. 
Admitió, además, que serán contratadas unas 70 personas 
para hacer eficiente el sistema. 

Explicó que en 1992 se podrán tener los primeros re
cusos del Banco Mundial para el Mece, que se invertirán 
en infraestructura para 200 escuelas públicas, capacita
ci:m para profesores y mejoría de la calidad de la ense-
ñanza. · 

FECH 

En otro plano, el Ministro Lagos dijo que su Secreta
rh de Estado vería posifrvamente que haya un esfuerzo 
real para que la Universidad de Chile y el ex Pedagógico 
establezcan un procedimiento que apunte en una misma 
dirección. 

Ricardo Lagos dijo que los estudiantes nunca acepta
ron la división del Pedagógico de la Universidad de Chile, 
"::¡ue se hizo de una manera autoritaria y sin consultar a 
les entes involucrados", al comentar que el nuevo presi
d~nte de la Fech sea alumno del ex Pedagógico. 

Calificó como una situación anómala que la Universi
d:1.d de Chile no tenga carreras pedagógicas. Recordó que 
el Presidente de la República señaló, hace un tiempo, la 
'"conveniencia de restablecer una Universidad de, Chile 
con sus propias carreras pedagógicas. Entendemos que 
~spués de tanto tiempo esto hace que sea una situación 
difícil", precisó. 

Sin embárgo, expresó que el tema de fondo es saber si 
l& Universidad de Chile,. después •ae tanto tiempo, va a 
mantenerse .separada de la Universidad Metropolitana o 
va a crear sus propias carreras en el ámbito pedagógico. 

Condecoración 
''Profesor 
Honoris Causa" 

EA Consejo Mundial de 
Educación entregó ayer la 
co.1decoración "Profesor 
HCilloris Causa" a doce 
prt1fesores -parlamentarios 
y a dos educadoras 
destacadas, en merito a 
su,¡ respectivas 
tr2yectorias profesionales, 
su vocación de servicio 
público y sus aportes a la 
elevación cultural y 
educacional de la nación. 
Er,; la ceremonia, que se 
JleJTó a cabo en el salón de 
actos del Instituto Chileno 
de Cultura Hispánica, fue · 
di~tinguida la Premio 
N2cional de Educación 
19'1 y vicerrectora de la U. 
M'Jtropolitana, Viola Soto, 
aáemás de los senadores 
Culos González, Ricardo 
Nriñez, Humberto Palza y 
Carmen Freí y los 
diDutados Jose Garcia, 
Rt1berto Muñoz, Jose 
MJguel Ortiz, Marina 

Prochelle, Hugo Rodríguez, 
Jorge Ulloa, Felipe 
Valenzuela y Sergio Velasco. 
En representación de los 
profesores jubilados recibió 

8Lt 2 -1 1 7 1 

martes 29 de octubre de 1991 LA TER.CERA. 

El diputado 
DCAndres 
Aylwin infor
ma del resul
tado de la visi
ta que 

. realizaron los 
miembros de 
la Comisión de 
Derechos Hu
manos de la 
Cámara Baja 
a los presos 
politicos que 
están en huel
ga de hambre 
enla Cárcel 
Pública. 

Preocupa la salud de 
los presos en ayuno 

El diputado DC Andrés 
Aylwin, miembro de la Co
müion de Derechc,s Huma
no;; de la Cárr.ara Baja, se 
mcstro preocupado por la si
tuación de los prerns políti
cm en ayuno. El piafamenta
rio, que ayer v;sitó a los seis 
redusos que n:antienen una 
h1dga de hambre por espa
cia de veintisiete días en la 
Cárcel Pública, enfatizó que 

· "jamás un preso político in-
cu: tado en este país ~1a vuel
t;, a cometer n:ngún delito y 
es una falsedac lo q•e se ha 
dicho en prog1amas de TV, 
en e! sentido de que presos 
políticos indul:adas habrían 
,,uelto a delinquir:". 

Aylwin junto a bs diputa
dos DC Juan Concha y Ser
gio Concha y el diJutado PS 
~aime Naranjo, concurrieron 
para imponerse del e3tado de 
~.alud de· los a'i'unan:es, dia
logar con ellc.s y -tratar de 
disuadirl'os de su acción 
anunciada ''hasta las últimas 
consecuencias• · . 

Al término de la visita, 

el galardón la edue:at!ora 
Luz Castilo. Ea 13 
forografia, la ac~·dhrica 
Vio:S Soto recibe J;,. 
distinción. 

que se prolongó por una ho
ra y 50 minutos, el diputado 
Aylwin manifestó que la Co
misión de Derechos Huma
nos que integra hace urc lla
mado al Senado para qu~ 
despache prontamente dm 
leyes que, 2. su juicio, son in
dispensables para la solLCióri 
integral del problema. 

Diputados visitaron a los ·huelguistas 
de hambre en la Cárcel Pública, 

mientras que miembros del Colegio 
Médico reconocieron "estado de 

riesgo" de los reos. 
La primera es designar 3,) 

ministros suplentes para que 
agilicen los procesos, ya. q1e 
''no es posible que ex:;sta:1 
procesos que duren 11 años 
sin . que aún siquiera se haya 
cerrado el sumario ni se dicte 
sentencia, lo cual constituye 
un escándalo de orden me
ra!". 

reclusos el fin de la huelga de 
hambre, "porque la entende
mos y la comprendemos y 
nos vamos tranquilos, por
que ellos nos han manifes
tado que no quieren morir, 
sino que vivir con digni
dad' ' . 

Señalan q~e "los huelguis
tas han entrado en un estado 
de riesgo en el cual se hace 
perentorio un mayor control 
médico de especialistas''. 

A su vez, el subdirector 
administrativo de Gendarme
ría, Claudio Martínez Cerda, 
afirmó que los mencionados 
seis reclusos se encuentran en 
"situación estable" respecto 
a su salud, siendo de 12 a 13 
kilos el, promedio de baja de 
peso en los 27 días de huelga 
de hambre, estando con sus· 
signos vitales en "buenas 
condiciones" y que la situa
ción aún no se pueji~,soosl•, 
derar como crítica. 

La otra ley es la que tiene 
por objeto establecer la '.iber
tad provisional, en téroincs 
generales, después de tram
currido un tiempo de la tra
mitación de los procesoE. 

OPINION MEDICA 

Por su parte, el dipt:tacb 
Naranjo señaló que los vi~
tantes habían pedido et les 

Los miembros del departa
mento de derechos humanos 
del Colegio Médico señala
ren su preocupación por el 
prolongado desgaste y dete
rioro físico y mental de los 
presos políticos en huelga de 
hambre. 

Registran altos niveres de arsénico & •• 

Eyal(Ían poluci~Il en 
zdna éle Puchurioaví 

VIÑA DEL MAR.; El Servicio de Salud 
Viña del · Mar-Quillota r~liza importantes 
medicioru:s de los índixs :le cor.taminación 
en la zona de Puchunéaví. afectada por los 
humos del complejo ind-:Jstriai de Venta-
nas. - -

La información f\$ entregada por-el di
rector del mencionado servicio, doctor Ger
mán Dazzarola, quieo e=presó que "este 
tr.abajo se lleva a ca15o jesde agosto del 
presente .año y las rec:omcndad.ones nacio
nales indican que el muelireo debe prolon
garse a lo menos 12 rr.ései, y al final de ese 
período se podrá entr-!gar una información 
actualizada y seria al resp~cto'~. 

. El facultativo ma¡;,ifestó que el Servicio 
está en -conocimiento, de que 1a Empresa 
Nacional de Minería ~ía adoptado medidas 
para freaar o disminuir los niveles de con
taminación ambientalivdel área estudiada a 
contar d~ 1990,: con la <:o;:ocación de filtros 
para la ¿aptación de ?Olws coa contenido 
de arsénico, y de que ~o 1:-~a·habido estudios 

,t 

- . 

que precisen· e( ifupacto de dichos niveles en 
situaciones médicas. 

Consultado sobre los estudios efectua
dos anteriormente; · el doctor Dazzarol~ 
acotó que "el informe dado a publicidad la 
semana pasada corresponde a un estudio 
realizado por el Departamento de Progra
mas sobre el Ambiente del Servicio en 1989 
y demuestra, efectivamente, la presencia de 
arsénico en orina de escolares en el área de 
Puchuncaví. 

Finalmenté, apuntó que otros estudios , 
se llevaron a cal,o en 1982 y en 1985 por la 
Escuela de Química y Farmacia de la Uni
versidad de V alparaíso, en los que también 
se demostró la exístencia de arsénico en el 
área. Sin embargo, todas estas pruebas no 
son suficiente~ para adoptar medidas más
drásticas contra los agentes emisores de 
contaminante~. 1~ 


